

# CLARIDAD

Año III - Núm. 781 - Precio: 15 céntimos

PORTAVOZ DE LA U. G. T.

Madrid, miércoles 7 septiembre de 1938

## NOTAS

### A propósito del canje

No con simpatía, con emoción, acogemos las iniciativas y gestiones para canjear a Sánchez Monreal y Carreño, dos compañeros tan queridos, presos en la zona enemiga. Con la misma, las que se hagan para reintegrar a nuestra compañía a Angel de Guzmán, Clemente Cruzado, "Hermes", igualmente queridos e iguales en infortunio.

Una observación general, sin embargo. Todos los españoles cautivos de la facción tienen su oficio. Parecerá fácil cortar el paso a esta reserva diciendo que cada organización profesional se preocupe especialmente de los suyos. Pero, la verdad, no creemos que condujera a facilidad ninguna el que cada colectividad de hombres unidos por la misma profesión, cada organización sindical, se dirigiera al Gobierno con urgencias en favor de los suyos.

Nuestro criterio es que se deje trabajar en el asunto a la Comisión y al Gobierno, sin abrumarlos con indoliciones, peticiones ni impaciencias. Harto delicada es la misión de estudiar, coordinar y elegir para que vayamos a complicarla con pretensiones particulares. Lejos de eso, lo que nos atrevemos a solicitar de todos es máxima serenidad y comprensión ante el orden con que los trabajos de canje puedan desenvolverse. Sin duda que es mucho solicitar de quien tiene parientes, amigos o compañeros en poder de los facciosos; pero hasta ahí alcanza la obligación de todos en beneficio general.

### Las concesiones máximas

Indudablemente, el nuevo proyecto del Gobierno checoslovaco contiene concesiones muy generosas; pero no superan el obstáculo levantado por las pretensiones expuestas en Karlovy Vary. La razón es bien sencilla: la autonomía no es cuestión de matices, sino de principio. Henlein reclama la autonomía, y Praga no la concede.

Lo rotundo de la oposición hace la misión de Lord Runciman extraordinariamente difícil. La conciliación no es posible. Ha de haber vencedores y vencidos. O la venida será la paz.

Aun los mismos que crean que el Gobierno Hodska no ha debido llegar tan lejos en sus ofertas habrán de apreciar que la aceptación del proyecto actual por parte de los sudetes (es decir, de Hitler) significaría para los aceptantes batirse en retirada, porque una cosa es autonomía y otra descentralización.

Seguramente Henlein ha llevado a Nuremberg la proposición del Gobierno. Hitler tiene la palabra.

### Plan cuatrienal y armamentos

El primer discurso de Hitler en Nuremberg ha sido un canto a la autarquía. Pero lo importante de la autarquía no es el canto, sino el estribillo que los números le ponen.

En la conferencia de Nuremberg de 1936 se anunció el plan cuatrienal alemán, en cuyo curso había de llegar Alemania a bastarse a sí misma en primeras materias. La tarea era enorme, ya que Alemania, con exclusión del carbón y la potasa, es de muy limitados recursos en materias primas. Se fijaron como inexcusables tareas la mayor extracción de mineral bruto (en 1936 la proporción de hierro en el mineral fué de menos del 30 por 100), la destilación de bencina del carbón, la manufactura de materia-

### Se concede la Medalla del Valor a heroicos combatientes del segundo Cuerpo de ejército

El jefe del Estado Mayor del ejército del Centro ha hecho pública la siguiente orden:

"En uso de las facultades que me están conferidas por la O. C. de 24 de abril último, "D. O." número 101, y por el telegrama del excelentísimo señor general-jefe del Estado Mayor Central de fecha 31 de marzo, he tenido a bien conceder la Medalla del Valor al capitán de Caballería don José García Castro, teniente de Infantería don Pedro Herráiz Marcos, soldado Juan Zafrilla Sánchez y soldado Enrique José Méndez Leiga, todos ellos del segundo Cuerpo de ejército, en premio a su heroico comportamiento en el combate que tuvo efecto los días 27 y 28 del pasado mes de agosto con motivo del asalto enemigo a nuestras posiciones de Casa Amarilla, de la Embajada de Cuba, de la Cuesta de las Perdices.—De orden del coronel-jefe del ejército del Centro.—El jefe de E. M."

### Henlein, invitado por Hitler, llega a Nuremberg

### Se dice ahora que será el lunes la declaración fundamental

Nuremberg, 6.—Henlein ha llegado esta tarde, a primera hora, y se supone que esta noche celebrará una detenida conferencia con Hitler, que es quien le ha invitado. (Fabra.)

### Dicen que será el lunes

Nuremberg, 6.—En los círculos generalmente bien informados se declara que en el discurso que pronunciará el lunes será donde Hitler hará declaraciones de importancia, pues generalmente, en la sesión de apertura del Congreso sólo informa de los acontecimientos pasados. (Fabra.)

### Los asesinos de Dollfuss, entre los muertos del partido

Nuremberg, 6.—El lugarteniente de Hitler, en la sesión del Congreso de esta mañana, dió lectura a la lista de los muertos del partido. Entre ellos figuran por primera vez los asesinos del canciller Dollfuss: Holzweber y Planetta.

les sintéticos y el aumento de la producción agrícola.

No puede negarse que en la destilación de esencias del carbón Alemania ha alcanzado buen éxito. Pero en el punto fundamental, que es el aumento de la producción agrícola, el resultado ha sido desastroso. Para muchos productos, la cifra ha descendido por debajo de la vigente antes de escalar Hitler el Poder. La reducción en la importación de piensos, obligada por la necesidad de importar primeras materias para armamentos, ha obligado a los agricultores a matar buena parte de su ganado. La producción de varios productos sintéticos sólo ha sido posible a costa de exprimir sin reparo recursos madereros del país.

El "Financial Review of Reviews", de donde tomamos los datos precedentes resume: "He aquí un interesante ejemplo de cómo el programa de armamentos ha chocado con el plan cuatrienal, y cómo el resultado del choque es que Alemania ha aumentado inmensamente, en apariencia, su poder de "golpear", pero a costa de su poder de "resistir". Ha consumido precisamente las riquezas que le habrían permitido ver aproximarse otra guerra con mayor capacidad de conservar el paso."

### Según el "Financial News"

### Franco, dispuesto a ceder el mando de la zona que usurpa "a un político moderado y partidario de la mediación"

### Las desavenencias internas, el levantamiento contra los invasores y las perspectivas de otro invierno de guerra le tienen abrumado

Londres, 7.—El "Financial News" se hace eco de ciertos rumores recogidos en los círculos bien informados, y que, según el periódico, no parece carecen de cierto fundamento.

Según esos rumores, el cabecilla Franco estaría dispuesto a ceder en breve el mando de la España rebelde a un político "moderado" y partidario de la mediación.

El diario añade que el descontento en las filas fascistas es cada vez mayor y más ostensible y aumenta ante las perspectivas de un nuevo invierno.

Noticias, tanto de Gibraltar como de viajeros llegados de la España rebelde, aseguran que la situación es cada vez más grave en las filas facciosas; las diferencias entre falangistas y requetés van en aumento, y los militares españoles están cada vez más descontentos con los invasores extranjeros. (Fabra.)

### Refiriéndose al último canciller austriaco, Schuschnigg, dice que "urdirá planes contra Hitler y contra Alemania"

Alega que los planes de los adversarios para oprimir a Alemania se volverán contra ellos, pues el pueblo alemán tiene fe en que las acciones de Hitler son dirigidas "por la voluntad de Dios todopoderoso". (Fabra.)

### Impresión en los E. U.

Washington, 7.—La proclama de Hitler leída en Nuremberg ha producido desfavorable impresión.

En el departamento de Estado se pone de relieve el elogio hecho en ella del sistema económico de autarquía que va contra los principios de la política económica norteamericana expuestos por Hull.

Ha causado sentimiento de ansiedad el silencio observado por Hitler sobre el problema checo.

Los periódicos, al comentar las medidas económicas del Gobierno de Berlín, hacen resaltar que éstas dan la sensación de que Alemania se prepara para hacer frente a un bloqueo como el de la gran guerra. (Fabra.)

### CHECOSLOVAQUIA

### Amplias concesiones, pero nada de autonomía

### Los diputados sudetes no se presentaron a recoger el proyecto

#### Entrevistas

Praga, 6.—Hoy conferenció Runciman con Benes, y Henderson con el ministro de Instrucción, que representa en el Gobierno al Partido Socialista Nacional. El jefe del Gobierno estuvo examinando con los miembros de la Misión inglesa las nuevas proposiciones. (Fabra.)

#### Los nueve puntos de la propuesta

Praga, 6.—El nuevo proyecto del Gobierno, que será entregado por Hodska a los delegados de los alemanes sudetes en la visita anunciada, se basa en nueve puntos.

Afecta a los empleos públicos, abastecimientos del Estado y Economía pública, en los cuales estarán representadas las nacionalidades en proporción a su número y en relación con la población total.

Los funcionarios públicos realizarán sus funciones, en principio, en el territorio de su nacionalidad. El Gobierno acepta indemnizar de los daños sufridos a las diferentes nacionalidades.

El Gobierno acepta también poner en vigor los antiguos principios sobre el reparto de los Servicios de Seguridad entre los órganos de la administración local y del Estado.

Prepara también la ley Lingüística sobre la base de igualdad de derechos y de idiomas, con un espíritu de eficacia y utilidad, y asimismo organizar una acción de gran envergadura para ayudar la actividad económica de las regiones de los alemanes sudetes.

En estas leyes, que promulgará el Parlamento, colaborarán los sudetes y entrarán en vigor en breve para que el nuevo Estatuto nacionalitario sea válido no solamente para los alemanes, sino para las demás nacionalidades, que serán la base del desarrollo posterior de la República Checoslovaca. (Fabra.)

### No se presentaron a recoger el proyecto

Praga, 6.—Los diputados sudetes Kundz y Rosekusky, después de ser recibidos hoy por el Presidente de la República, Benes, debían acudir al domicilio del presidente del Consejo, Hodska, para recibir de éste el proyecto con las nuevas proposiciones gubernamentales, pero no lo hicieron, y el jefe del Gobierno les esperó en vano.

Se ignora si los delegados sudetes han sufrido una confusión o si tratarán de ganar tiempo dejando la visita para mañana.

Es de notar que la prensa del Reich ya comenzó esta tarde a quejarse de que los representantes de los sudetes no hayan recibido aún el proyecto del Gobierno. (Fabra.)

### La actitud de Polonia

Varsovia, 7.—Ayer se celebró un Consejo de ministros, acerca del cual no se ha dado referencia.

La mayoría de los periódicos se muestran disconformes con la actitud indecisa de Beck y le piden que concrete su punto de vista.

La Agencia oficiosa Istra declara, como respuesta, que Polonia conserva su serenidad ante los acontecimientos y sabrá salvaguardar su dignidad e independencia. (Fabra.)

### La Delegación de la U. G. T. se ha trasladado a Madrid

Se pone en conocimiento de las Federaciones Nacionales de Industria, Federaciones Provinciales y Secciones de la zona no catalana que, por acuerdo de la Comisión ejecutiva, la Delegación de la Unión General de Trabajadores, domiciliada en Luis Vives, número 7, Valencia, se ha trasladado a Madrid, calle de Fuencarral, número 93.

### El Gobierno Italiano lleva gastados en España 17.000 millones de liras

Londres, 6.—El "Daily Herald", en un artículo de su corresponsal diplomático a propósito de la intervención italiana en España, dice:

"Desde el comienzo de la guerra civil hasta fines de junio pasado el Gobierno italiano se ha gastado 17.000 millones de liras con su intervención en España. Treinta mil soldados fueron enviados al principio a España y la cifra total de los soldados italianos en España es ahora de setenta mil. (Agencia España.)"

### Visado por la censura



"Según los últimos informes, parece que la situación general tiende a una mejoría." (De los periódicos.)

La minoría municipal comunista da cuenta de su gestión en el Ayuntamiento

Ayer, la minoría municipal del Partido Comunista celebró reunión por la tarde, para dar cuenta a los cuadros del partido de su gestión en el Ayuntamiento de Madrid.

El camarada Germán Alonso expuso detalladamente la labor realizada. Después de ocuparse del problema de la vivienda y de la depuración de los empujados del Consejo Municipal...

Constitución del Comité Provincial de Enlace Campesino

Se han reunido en Madrid las representaciones de Trabajadores de la Tierra C. N. T. U. G. T. (Federación Regional de Campesinos), las cuales, después de una amplia deliberación, han acordado constituir el Comité Provincial de Enlace Campesino.

Han sido nombrados para formar parte de dicho Comité los compañeros siguientes: Presidente, Manuel Márquez, de la U. G. T.; secretario, Eugenio Criado, de la C. N. T.; vicepresidente, José Santander, de la U. G. T.; tesorero, Gregorio Torres, de la C. N. T.

que contenga las ansias del dominio del fascismo. Que será aglutinante de fuerzas dispersas enlazadas. Para mejor conseguir la victoria.

El campo. El campo en otra hora lleno de caciques, usureros y malos bichos, divididos en partidos y partidillos, y, sobre todo, en dos bien definidos y mejor perfilados, los que trabajaban y los que vagaban, hoy se han enlazado, se entrelazan y se unen en armonía perfecta para constituir un solo bloque que extermine todo lo que se oponga a lo que, como principio, como garantía y como necesidad, hemos predicado y sostenido las dos organizaciones: el trabajo.

El trabajo, que será el arma formidable que desmoronará al fascismo, que sostendrá nuestra retaguardia y vanguardia, porque con el trabajo nutriremos a nuestros soldados, alimentaremos a nuestra población, haremos trincheras y moveremos y removeremos hasta lo último, y hasta el último palmo de tierra que esté libre del invasor.

EJEMPLOS DE LA LUCHA EN EL EBRO

Los sanitarios. En la victoria lograda por nuestro Ejército en las márgenes del Ebro se han cubierto de gloria también, como en todas las batallas, los sanitarios del pueblo español.

Las direcciones hay fuego que dura horas y que, al fin, rinde a los moros, que son capturados con sus fusiles y con un mortero.

Desde uno de estos picos hacían fuego incesante los fusiles de unos moros fugitivos. Allí van los soldados, en patrullas de exploración, para acortar esas armas que disparan sin pausa sobre un terreno que hay que ocupar a toda costa.

UNA CONFERENCIA. Mañana jueves, en el domicilio social de Octubre Rojo, del S. R. I. San Bernardo, 58, y a las seis de la tarde, el camarada Diodado Barbero Martín dará una conferencia sobre el tema: "Cómo se vive en la zona fascista y cómo en la España leal".

Los soldados atacan con más empuño, con más energía. Es la vida de su comisario la que han de vengar ahora. Desde el pico se resiste con furia; pero en todas las direcciones. Un comisario desciende, azudamente, hacia la vaguada. Aun no ha llegado a ella cuando recibe un balazo en un hombro.

Redacción de CLARIDAD: Narváez, 72

NECROLOGICAS

El escultor Garci-González. En plena madurez, y cuando aún podía esperarse mucho de su talento, ha fallecido en Madrid el notable escultor Manuel Garci-González.

La Cooperativa de consumo

es incuestionablemente capaz de asegurar con eficacia la protección de los consumidores. Por la provisión de mercancías de buena calidad a los precios más justos, ella permite al comprador liberarse económicamente. Gracias a un sistema cooperativista, cada sociario está interesado en la empresa común. La cooperativa de consumo es absolutamente fascista cuando se orienta en los principios del marxismo, como acontece con la nuestra.

COOPERATIVA SOCIALISTA MAORILEÑA. COMESTIBLES, VINOS. GIRO ANUAL: 2.000.000 DE PESETAS. CALZADOS, PAPELERIA. OFIGINAS Y CASA CENTRAL: LIBERTAD, 34. Teléfono 14033.-MADRID.

CARTELERAS

(INDUSTRIA INTERVENIDA POR EL ESTADO)

PARA MAÑANA

TEATROS. IDEAL.—5.30: Agua, azucarillos y aguardiente, Alma de Dios y la alegría de la huerta (grandioso éxito). GARCIA LORCA.—6, Fide por esa boca (superrevista excepcional).

COMEDIA.—Los cuatro caminos (gran éxito cómico).

CHUECA.—Soltero y solo en la vida (enorme éxito de risa). ESLAVA.—No hay función, por el ensayo general de "La casa de los tíos".

PARDINAS.—El rey que robó. (Viernes 9, homenaje al maestro Chaplin).

PAVON.—Tirada en la vida (éxito de risa). PROGRESO.—Mujercita mía! (de Paso y Pérez López, gran éxito).

VIDA OBRERA

ASAMBLEAS

Grupo Sindical Socialista de Trabajadores de Espectáculos Públicos.—Celebrará asamblea general extraordinaria mañana jueves, a las diez de la mañana, en Francisco Giner, 8. Es obligatoria la asistencia.

REQUERIMIENTOS

Sindicato Provincial de Trabajadores del Comercio, U. G. T. Sección Vestido.—Todos los compañeros afiliados que se hallen en situación de paro se pasarán a la mayor rapidez por esta Secretaría para un asunto que les interesa.

ASTURIAS!

Dos heroicos guerrilleros llegan a Francia con ametralladoras después de dos meses de marcha por los montes

Días pasados llegaron a Francia, pasando la frontera por las inmediaciones de Irún, dos soldados de la República. Vienen de Asturias, donde guerrilleros con el invasor durante algún tiempo, después de haber caído aquella indomable provincia en manos del invasor.

ASTURIAS!

ZARZUELA.—4: Décima matinee infantil dedicada a los niños, interviniendo: Abelardini y Zorop, Brian, María del Pilar, Isroda, Santiago Vascueta, Madoz, Juan Kiri, Gasolina, Deña Cafarista, Serapio, Cito, Betty Boop, Mickey, St. Pepita Thachara, Angelines García, Lulúita Arriano, Angelines García, Mercedes Sevilla, El Invasor Navarro, Paco Mazaco, Puro el Loquillo, Bifan, Abetardita y Zorop, Isabel Omecho, Sanjago Escudero, Barroel, Anita Coma, Margarita and Francia, María Ansa, Bander, con su compañía de autómatas; Rafael Martínez y Orquesta Resucitmat.

CINEMATOGRAFOS

ASTUR.—Te quiero con locura (Hestia Moreno). AVENIDA.—El conde de Montecristo (Robert Donat). BARCELONA.—El último vals de Chopin (maravilloso drama lírico). BILBAO.—La gran aventura de Sylvia (en español, por Catherine Hepburn).

El Consejo Provincial expresó su sentimiento por la muerte de García de la Serrana

Bajo la presidencia del camarada Rubiera, celebró esta mañana sesión ordinaria la Comisión permanente del Consejo Provincial de Madrid.

Reunión de periodistas comunistas

Mañana jueves, a las siete de la tarde, se reunirán en Antonio Maura, 9, Secretaría de A. G. P., todos los periodistas militantes del Partido Comunista.

Compañeros: Ingresad en la ASOCIACION OFICIAL DE VECINOS-INQUILINOS DE MADRID. Cuota mensual, 50 céntimos. Hernán Cortés, 13. Tel. 20321.

Ciclo de conferencias organizado por el Partido Comunista

Organizado por el Comité Provincial de Madrid del Partido Comunista, se va a celebrar un gran ciclo de conferencias para explicar al pueblo de Madrid algunos problemas de palpitante actualidad.

Las notas de la Liga de Mutilados de Guerra

Se pone en conocimiento de todas las compañeras mutiladas de guerra, se pasen por esta organización, calle de Prim, núm. 3 (Secretaría de Prensa y Propaganda) para darlas a conocer un asunto de gran interés.

PASAPORTES-CEOULAS

Obtención documentos. Gestiones, Agencia Oficial, C. SANCHEZ, Almagro, 8.-30192

De 4 a 3 noche: CALLAO.—Programa doble: La vida negra y el embrujo de Manhattan. POPULAR CINEMA (San Miguel).—Programa doble: La muerte negra Ken Maynard y La monja (Doris Keatoff), Buena, 1 p.eve.

De 11 mañana a 9 noche: ACTUALIDADES.—Aquí viene la Armada! (James Cagney, segunda semana). CALATRAVAS.—La extra Sissón (Meg Lemonnier).

De 5 tarde a 9 noche: BELLAS ARTES.—El bailarín pirata ten colores naturales). BENAVENTE.—El enemigo público número 1 (Amahibi-Jean Mura).

De 11 mañana a 9 noche: PANORAMA.—El hombre en blanco (Clark Gable-Myrna Loy) y fin de fiesta por Plácido Avellán, Thalia Odeón, Duo Argentino García.

De 5 tarde a 9 noche: DURRUTI.—Las cinco advertencias de Satanás (español, por Pastora Ferrer) y fin de fiesta por Mindy and Pálito, Julia Rincón, Isela Amelia.

De 11 mañana a 9 noche: RIALTO.—Lo que sueñan las mujeres... (Gustav Frothing) y fin de fiesta por Lulúita Riv, Nina Martín, Federico el del Lunar, Lolita de Málaga.

# El ilustre defensor de Madrid, jefe de la Agrupación de ejércitos, felicita a Lister y a la 11 división

Valencia, 7.—El general Miaja ha dirigido los siguientes telegramas: "General Lister. Te felicito efusivamente todo cariño con motivo de haberte sido concedida por el Gobierno de la República la Medalla del Valor, que tantas veces te has ganado en los campos de batalla en defensa de España." "General Miaja a jefe de la 11 división. Con motivo de haberle sido concedida por el Gobierno de la República la medalla laureada de Madrid a la división de su mando, que tan magníficamente ha sabido combatir contra los enemigos de nuestra patria en el frente del Ebro, le felicito. Felicito asimismo a las tropas de esa heroica división, que tantas pruebas de valor y sacrificio han dado en su lucha continua por la defensa de España. Os abraza, vuestro general." (Febus.)

# El Parlamento catalán protesta contra el fusilamiento del señor González Tallabull, diputado a Cortes por la República

Barcelona, 7.—Se ha reunido la Comisión permanente del Parlamento de Cataluña, presidida por el doctor Serra Hunter. Se adoptaron diversos acuerdos sobre asuntos de régimen interior y un dictamen pendiente. La Diputación hizo constar su protesta por el fusilamiento por los facciosos del diputado a Cortes por la República señor González Tallabull, y significó su sentimiento al Congreso de los Diputados. También se reunió la Comisión de Gobierno interior, resolviendo diversos asuntos de trámite. (Febus.)

# Alvarez del Vayo dice a los periodistas que tiene favorable impresión para obtener el canje de nuestros compañeros Sánchez Monreal y Díaz Carreño

Barcelona, 7.—Esta tarde recibió el ministro de Estado a los directores de periódicos de esta capital, con los cuales conversó durante media hora de los principales acontecimientos internacionales del momento. El señor Alvarez del Vayo hizo una detallada exposición del problema candente de Centroeuropa y de otros asuntos de palpitante actualidad, así como de la posición adoptada ante ellos por las distintas potencias. Luego comunicó a sus visitantes que la Comisión Inglesa nombrada para intervenir en los canjes de prisioneros entre la zona rebelde y la España republicana había salido de Barcelona y tenía una excelente impresión acerca del resultado en esta capital. Agregó el ministro que uno de los primeros casos que había planteado a la Comisión había sido el canje de los periodistas madrileños Fernando Sánchez Monreal y Luis Díaz Carreño por dos redactores de "Heraldo de Aragón", habiendo recibido una impresión muy favorable de los comisionados para resolver este caso. En el terreno particular ya, el ministro contestó a cuantas preguntas se le hicieron referentes a la cuestión internacional. (Febus.)

# LA JUSTICIA DEL PUEBLO

## Condenado por ocultar huevos

Los Tribunales Especiales de Guardia han visto un expediente de subsistencia contra José González Medina, a quien han condenado a tres mil pesetas de multa por ocultar en su domicilio setecientos cincuenta huevos.

# La estrella de Airesol, símbolo para toda la juventud

Por ALVARO MENENDEZ

Airesol no es una broma ni una reunión de jóvenes inocentes: Airesol es la digna heredera de Aleria, vivero de soldados heroicos, soldados de un espíritu deportivo, audaz, siegre y fuerte. En Airesol está toda la juventud española que trabaja, estudia y lucha. La bella bandera juvenil tiene ahora otra mano potente que la sostiene: la de los jóvenes libertarios. Airesol, con estar naciendo, es ya una hermosa realidad ejemplar: es la unidad de toda la juventud, incluso de la juventud sin partido. Para marchar en sus filas potentes y alegres basta ser español, amar nuestra vieja y hermosa patria, herida por mil traidores, y amar también la causa de la vida sana: la del deporte auténtico, que no la del profesionalismo más o menos camuflado. Esa clase de prostitución deportiva es la negación misma del deporte; es lo más lejano al espíritu y esencia de Airesol, honesto y realidad juveniles en su máxima pureza de esfuerzo y de intención.

El emblema de Airesol es una estrella de cinco puntas con un corredor dentro. Ese bello símbolo tiene un altísimo y oportuno significado en la filosofía pitagórica de los números: El espíritu dominando la materia. El hombre está envuelto, preso, en la fatigada del mundo, agitando entre los cuatro elementos de la vida: tierra, aire, agua y fuego; peleano por su liberación mediante el poder del raciocinio. En el simbolismo clásico de la estrella de las cinco puntas, cuatro de ellas corresponden a las cuatro fatalidades del mundo y también a los cuatro puntos cardinales: los elementos y las dimensiones absolutas, que nadie más que el hombre intenta dominar o sujetar. El emblema de Airesol, lo mismo que la estrella clásica, tiene un hombre dentro, un joven atleta, cuya cabeza está dentro de la punta superior de la estrella presidiendo los cuatro elementos, las cuatro dimensiones o fatalidades, según la vieja interpretación del inmortal filósofo griego.

El periodista se atreve a seguir la senda de Pitágoras y añade otros símbolos a la estrella de Airesol; símbolos de nuestro tiempo, no por modernos menos grandiosos. El periodista ve en cuatro puntas de esa estrella las cuatro grandes ramas políticas de la juventud española: republicanos, anarquistas, comunistas y socialistas, y, en lo alto, en la quinta punta, esta palabra: Unidad, como alma de conjunto. También ve en esas cuatro puntas a las cuatro grandes ramas juveniles en el terreno del trabajo: juventud campesina, juventud combatiente, juventud estudiantil, juventud obrera. Y sobre las cuatro, el lema: "Unidad, como garantía de triunfo."

Y erran todos los que piensan que Airesol tiene por finalidad forjar una juventud de forzudos, de percherones sin espíritu, de fenómenos de feria, caminando solamente tras de un record por toda finalidad en la vida. No: Airesol es hija de Aleria. Y Aleria era como la realización, en las circunstancias de nuestra lucha, de los enunciados de la Federación Cultural Deportiva Obrera, que antepuso en su nombre la cultura al deporte, el cerebro a los pies, el raciocinio a la fuerza ciega.

Airesol lleva en su programa las normas verdaderas del joven atleta de nuestro siglo: Airesol forjará una juventud de cuerpo acriado, con el sentimiento democrático clavado en el corazón generoso; con espíritu de sacrificio con la fraternidad por lema, con la unión indestructible por cimiento. Y, en lo alto, sobre todo esto, una eterna inquietud espiritual, un ansia constante y creciente de saber: un cerebro culto mandando a una voluntad firme y pura, que hace funcionar un cuerpo sano, lleno de alegría y de potencia.

# Palabras del camarada Buiwsson, que representó en España a la F. S. I. y a la C. G. T.

## "Os prometemos hacer todo lo que esté en nuestro poder para ayudar a España en el esfuerzo soberbio en que se halla empeñada"

Barcelona, 7.—El camarada George Buiwsson, que acaba de estar en España, representando a la Federación Sindical Internacional y a la Confederación General del Trabajo de Francia, en los actos conmemorativos del cincuenta aniversario de la Unión General de Trabajadores, a su llegada a París ha dirigido a la Comisión ejecutiva de nuestra sindical la siguiente carta: "Queridos camaradas: A mi regreso a París, no he de tardar en expresaros mi caluroso agradecimiento por la magnífica acogida que me habéis dispensado, como representante de la C. G. T. francesa, durante las horas que he pasado con vosotros. La confianza de todo lo que he visto y observado en España, el entusiasmo de vuestro admirable Ejército popular, la firmeza en las resoluciones de todos los problemas, la actividad incansable y clarividente de la U. G. T., son la base de las impresiones favorables que traigo, y que expresaré a todos nuestros camaradas. Ahora vamos a ponernos al tra-

## De la España invadida Para que se vayan enterando

Los éxitos de Auxilio Social son tan grandes que nadie los conoce. Por eso han de demostrar al público su labor en Exposiciones profesionalmente anunciadas de la siguiente manera: "¿Quieres saber qué ha hecho Auxilio Social? Auxilio Social inaugurará una Exposición para que te enteres. Asiste a ello y NO CIERRES TU BOLSILLO. MUCHOS SUFREN HAMBRE AUN."

## Máquina de escribir en buen estado, compro Teléfono 13787

# Los aviones italo-germanos bombardearon a Torre Vieja y Alicante

## En Alicante fué agredido el barco inglés "Marvia", pereciendo uno de sus tripulantes

Parte oficial de Aviación: "A las 10,38 horas de ayer cinco aviones Savoia, desde 3.000 metros de altura, descajaron sobre Torre Vieja varias bombas de gran potencia. Hoy, cinco trimotores italianos Savoia-81 han bombardeado, en el puerto de Alicante, el mercante inglés "Marvia", en el que causaron un incendio. Un miembro de la tripulación, de nacionalidad inglesa, resultó muerto."

# Las Trade Unions combaten principalmente a Chamberlain por su política respecto a Europa

Isackpool, 6.—En la sesión de hoy de la Conferencia de las Trade Unions, los delegados se manifestaron sobre el principio de la política de aceleración del rearme acordado por el Gobierno nacional. En general se han manifestado de acuerdo todos los delegados en apoyar a la acción gubernamental siempre que no sirva a los patronos para aprovecharse y, a la sombra de ella, mermar a los trabajadores los beneficios que les proporciona la legislación social.

Por lo que respecta a la política internacional del Gobierno británico se manifestaron las discrepancias que existen entre Chamberlain, sobre todo en la cuestión española, y las organizaciones obreras inglesas. Se puso en evidencia la política del presidente, en este aspecto, que ha permitido la intervención italiana en ayuda al rebelde Franco, quien trata de ahogar en sangre la libertad de los trabajadores españoles, arrebatándoles las conquistas sociales que lograron bajo el régimen republicano.

La política de Chamberlain, por lo que afecta a la crisis europea, fué examinada con mayor benevolencia. Respecto a la parte profesional, la principal preocupación de los dirigentes de las Trade Unions es que los industriales se aprovechen de los llamamientos del Gobierno al civismo de los trabajadores para su exclusivo provecho.

En la resolución adoptada por la Conferencia de las Trade Unions se mantiene hasta ahora la tesis de Citrine, tenciente a la concentración de los esfuerzos de la Trades en la solución de los problemas profesionales, dejando al Partido Laborista el cuidado de tratar de las cuestiones políticas.

Mañana se reunirán los representantes de los tres organismos, es decir, Trade Unions, Partido Laborista y Grupo Parlamentario Laborista. (Febus.)

# El Comité Nacional de Ayuda a España

Barcelona, 7.—El presidente de las Cortes, señor Martínez Barrio, en su calidad de presidente de la Comisión Nacional de Ayuda a España, ha despachado esta mañana con el secretario general de dicho Comité, señor Ayala. (Febus.)

# Grupo Socialista Córdoba

Se ruega a los afiliados a este Grupo se pasen por Moreto, B. con objeto de recoger los carnets de los afiliados directos al partido.

# El enemigo sufre enorme quebranto en sus desesperados ataques a nuestras fuerzas de la zona del Ebro

## En combate aéreo, la Gloriosa derriba cuatro aparatos extranjeros

## En Levante se rechazan energicamente todos los intentos de los rebeldes

Parte oficial del Ministerio de Defensa Nacional: "EJERCITO DE TIERRA.—ESTE.—En la jornada de hoy ha continuado la violenta lucha en el sector del Ebro, resistiendo las tropas españolas con singular heroísmo y entusiasmo los ataques de las fuerzas al servicio de la invasión a nuestras posiciones al norte de Corbera y Sierra Caballs. El enemigo sufrió un terrible desgaste en hombres y material, siendo incalculable el número elevadísimo de bajas que le ocasiona cada día la heroica firmeza de nuestros soldados. En la tarde de ayer, aviones de caza propios, que patrullaban por el sector de Corbera, entablaron combate con bimoteres extranjeros, protegidos por una escuadrilla de Fiat y 15 Messerschmidt. Dos de éstos fueron derribados, cayendo uno incendiado, cerca de Benisanet y otro en las inmediaciones de Amposta. También fué abatido un Fiat, que se estrelló en Los Alfaques. A las 18,37 horas nuestros cazas persiguieron a aparatos de bombardeo y cazas italo-germanos, consiguiendo derribar un bimotor Heinkel-111. En estos combates no sufrimos pérdida alguna. Hoy la aviación republicana ha realizado varios eficaces servicios de ametrallamiento de las líneas y concentraciones enemigas. Los aparatos extranjeros actuaron con intensidad en todos los sectores. LEVANTE.—Ayer fué rechazado un golpe de mano a nuestras posiciones de Aceitunero, en la zona de Pavia. Las tropas españolas rechazaron totalmente un intento enemigo sobre Casala Arnau. En los demás frentes, sin noticias de interés."

# El presidente del Tribunal Supremo afirma que el Gobierno de la República es fuerte y generoso, porque defiende una causa justa

## Por ello es de enaltecer la propuesta de conmutación de las penas de muerte por delitos cometidos antes del 1 de septiembre

Barcelona, 7.—Interrogado el presidente del Supremo, don Mariano Gómez, acerca de la reciente decisión del Gobierno comunicando al Comité Internacional de Canje de conmutar las penas de muerte por delitos cometidos antes del 1 de septiembre, siempre que la medida tenga en el campo contrario la debida reciprocidad, ha dicho el presidente que es de importancia extraordinaria en relación con la política interior e internacional de la República. "En esta cuestión sólo debe obrar la voz del Gobierno, y a los demás nos incumbe secundarles únicamente. La iniciativa es testimonio de dos cosas de valor estimable: que los altos poderes de la República están en posesión plena de la prerrogativa que le otorgó la Constitución y la confianza del Parlamento y del pueblo, y que su soberanía la ejerce con absoluta libertad moral, sin intromisión de poderes extranjeros, como corresponde a un auténtico Gobierno nacional que tiene perfecta conciencia en su autoridad. La propuesta me ha proporcionado una de las satisfacciones mayores de mi vida de magistrado, y creo que todos los jueces y Tribunales la han recibido con profunda complacencia. Esta magnífica iniciativa tiene sus raíces en las fibras más sensibles de la hidalgía española, que tanto enaltece al Gobierno que la patrocinó, como nos estimula a todos a servir a la República con el máximo fervor. Ciertamente, por el momento, sólo se trata de una legislación de incierto desenlace, susceptible de pasar por eventualidades diversas y aun de malograrse por un encuentro en la otra zona la debida reciprocidad. Esto explica el ambiente de ansiedad en cuanto al resultado final de la propuesta. El problema español ha adquirido, con la propuesta del Gobierno, una gran elevación. La fórmula es un positivo acierto. Calificarla de generosa no es bastante; lo es en un doble concepto, porque merced a ella es posible que alcancen el perdón algunos conspiradores de la zona facciosa. Las guerras están regidas por la ley de reciprocidad, pero cuando entran en el insondable psicólogo, ellas son las que dictan el desenlace. No me cansaré de repetir que la República puede ser generosa, porque es fuerte y defiende una causa justa. (Febus.)"

# Instituto Nacional de Segunda Enseñanza Lope de Vega

## Exámenes

Se pone en conocimiento del público que hasta el día 16 de los corrientes se admitirán en la Secretaría de este Instituto las instancias en que soliciten la correspondiente selección de alumnos del Bachillerato que aspiren a examinarse, por enseñanza libre, en la actual convocatoria de septiembre. También serán admitidas las solicitudes de quienes pretendan matricularse de ingreso. Los requisitos y documentos exigibles, así como los derechos a satisfacer están contenidos en el oportuno anuncio que se halla expuesto en los Institutos Lope de Vega (Manuel Silvea, 4), Lagasca (Cartagena, 161) y Pérez Galdós (San Mateo, 5).

## Becas para alumnos de Bachillerato

Se abre la convocatoria de admisión de solicitudes que terminará el día 20 del corriente mes, a una de la tarde, en la Secretaría del Instituto Lope de Vega (Manuel Silvea, 4). Detalles en este Instituto en los de Pérez Galdós (San Mateo, 5) y Lagasca (Cartagena, 161).

## No tires nada, camarada!

Una bomba puede ser de nuevo una bomba.  
Una bomba puede ser de nuevo una bomba.  
Una bomba puede ser de nuevo una bomba.  
Una bomba puede ser de nuevo una bomba.

Y todo esto lo ofrece nuestro Servicio de Levante para que lo lleve todo al momento preciso. Así, como, con el tiempo, se va inutilizando y guardando. U. S. R. I. pueden recogerlo.

## Saludo de la U. G. T. a las Trade Unions inglesas

"Cualesquiera que sean las dificultades que nos aguarden, nosotros lucharemos hasta que quede asegurada la independencia de España"

El comunicado de los proletarios españoles fué acogido con aclamaciones a nuestra República

Barcelona, 7.—Con motivo de la celebración de la Conferencia anual de las Trade Unions inglesas, la U. G. T. española ha dirigido a la misma el siguiente saludo:

La Unión General de Trabajadores de España, que acaba de celebrar su cincuenta aniversario, envía a las Trade Unions su más caluroso saludo.

Recordamos con gratitud cuanto los diferentes Sindicatos británicos han hecho por España en el año último.

Más decidido que nunca a luchar hasta la victoria contra la invasión extranjera, el pueblo español necesitará durante el próximo invierno de todo el apoyo y cordialidad de los trabajadores británicos. Nosotros luchamos por vosotros por la seguridad y por la libertad de todos los trabajadores del mundo, y nos juzgamos con derecho a recurrir a vuestro apoyo en un momento en que los invasores, incapaces de rendir al pueblo español en las trincheras, se imaginan poder forjar su capitulación a través del bloqueo de barcos con víveres.

Cualesquiera que sean las dificultades que nos aguarden, nosotros lucharemos hasta que quede asegurada la independencia de España.

Llamamos especialmente la atención de ese Congreso sobre la situación abominable que se ha creado con motivo de la Comisión de retirada de los llamados voluntarios. El Gobierno legítimo de España acepta dicho plan, no obstante lo injusto y desfavorable de algunas de sus determinaciones. Los aliados y los tutores de los rebeldes, esencia misma de la intervención extranjera en España, fueron consecuentes consigo mismos, negándose a ser eliminados. Pero en vez de conseguir la respuesta negativa de los rebeldes a su única conclusión íntegra y honrada, el reconocimiento del fracaso de la política de la no intervención, ha sido el pretexto de un nuevo capítulo de negociaciones, cuyo objeto y perspectiva nadie sabe definir y cuyo único resultado sería una nueva maniobra de los mismos. Se quiere dar tiempo a los invasores para completar, con la llegada de nuevos efectivos y nuevo material de guerra, los cálculos de sus Estados Mayores, en vista de la resistencia que han encontrado en los últimos meses. Los trabajadores de España no pueden permitir que tales cosas sean permitidas por los países democráticos. Independientemente de nuestra posición de principios a la política de no intervención, que sostenemos íntegros, una vez que ha sido sometido a la aprobación el plan del Comité de Londres, la alternativa es bien clara: o que dicho plan se ejerza lealmente, con toda rapidez, o que el Comité de No Intervención declare la inutilidad de sus esfuerzos, reinten-

grándose en consecuencia al Gobierno legítimo de España su derecho a comprar donde pueda y desee armas y municiones. Lo que no puede consentirse es que la buena fe del Gobierno español y de su pueblo de laborar por la paz de Europa sea gravemente escarnecida y traicionada.—Rodríguez Vega, secretario general de la U. G. T.

Al dar lectura de este comunicado, el Congreso, en pie, prorumpió en vítores y aclamaciones a la República Española. (Febus.)

## "¡NO!", contestar on el 95 por 100 de los oficiales

Saben que el servicio en el extranjero es el servicio en la guerra en España

Turin, 6.—Se sabe ya que el barco mercante italiano, cuyo nombre se guarda en el mayor secreto, que había salido para la España facciosa con algunos centenares de "voluntarios" ha regresado con todos los soldados a bordo. Algunos de estos soldados cuentan que no han podido desembarcar en España. La población cree que los soldados se han rebelado porque no quieren luchar en favor de Franco.

## Ante la campaña de invierno

Valencia, 7.—Variadas organizaciones ya están movilizándose a sus afiliados para comenzar los trabajos de confección de prendas de invierno para los combatientes. Grupos de muchachas han montado talleres con la ayuda del S. R. I. y llevan confeccionadas numerosas prendas.

## Los combatientes ayudan a los campesinos

Valencia, 7.—El XXI Cuerpo de ejército donó hace unos días siete mil raciones de pan a los campesinos, que fueron distribuidas entre los de Alcira y Algemesi, y el Secretariado General de la Federación Española de Trabajadores de la Tierra ha enviado una carta al comisario inspector de dicho Cuerpo de ejército agradeciendo sinceramente el rasgo de los combatientes y prometiendo que los trabajadores del campo laborarán sin descanso para mandar cuanto sea posible al heroico Ejército popular.

Anuncia el inmediato envío a este Cuerpo de ejército de siete mil kilos de uvas de moscatel, tres mil kilos de melones y mil de postres secos, como almendras, cacahuet, etc. (Febus.)

## Un diputado vasco expulsado de la minoría parlamentaria por hacerse súbdito colombiano

Barcelona, 7.—El ex ministro vasco señor Irujo ha notificado oficialmente al presidente de las Cortes, señor Martínez Barrio, que ha sido expulsado de la minoría parlamentaria vasca el que hasta ahora fué presidente de la misma, diputado don Juan Antonio de Irazusta. Según nuestras noticias, el señor Irazusta se ha nacionalizado súbdito colombiano. Ha sido designado presidente de la minoría parlamentaria vasca el ex ministro señor Irujo. (Febus.)

**COMISARIOS:**  
Preocupaos intensivamente de la cultura, de la distracción y de la higiene de vuestras tropas.

## El delegado provincial de las Juventudes Fascistas de Alava, destituido por cuestiones de "indole reservada"

Barcelona, 6.—Ha extrañado mucho en la zona facciosa una noticia que inserta "El Diario Alavés", y que dice así:

"El Consejo Nacional de Falange Española Tradicionalista de las Jons ha destituido a Federico Shimid, que desempeñaba el cargo de delegado provincial de las organizaciones juveniles de las F. E. T. de Alava. La causa de tal sanción, que consideramos justísima, obedece a cuestiones de indole "reservada".

La anterior noticia ha provocado numerosos comentarios. (Febus.)

## Los japoneses emplean gases asfixiantes

## La denuncia ante Ginebra

Ginebra, 6.—El delegado chino en la Sociedad de Naciones ha enviado a la Secretaría de este organismo un escrito dando cuenta detallada del empleo de gases asfixiantes por las tropas invasoras japonesas en China.

Acompaña al escrito informes de varios médicos de la Cruz Roja en relación con el hecho.

## INFORMACION POLITICA

## Alvarez del Vayo conferencia con el embajador francés

Barcelona, 6.—El ministro de Estado recibió esta mañana al embajador de Francia, con el que confirió extensamente.

El delegado del Gobierno en los Canales del Lozoya, Carreño España, se entrevistó esta mañana con el ministro de Obras Públicas para despedirse, por reintegrarse a su cargo en Madrid.

El ministro de Instrucción Pública recibió al alcalde de Valencia, Torres, con el que confirió sobre asuntos relacionados con la instrucción pública en la capital levantina.

El alcalde de Valencia también visitó al ministro de Trabajo para tratar de cuestiones relacionadas con este departamento. (Febus.)

## Alvarez del Vayo visita a Martínez Barrio

Barcelona, 7.—El presidente de las Cortes, señor Martínez Barrio, ha recibido esta mañana, en su despacho, la visita del ministro de Estado, señor Alvarez del Vayo, con quien celebró una extensa conferencia. (Febus.)

## Visitas a Martínez Barrio

Barcelona, 7.—El señor Martínez Barrio ha recibido la visita de los señores Artigas, Rubio Chávarri, González López y del presidente de la Agrupación de Unión Republicana. (Febus.)

## Visitas al ministro Tomás Bilbao

Barcelona, 7.—El ministro sin cartera señor Bilbao ha recibido las visitas de doña Dolores Ibarri y don José Ormazabal, en representación del Partido Comunista de España y Euzkadi, respectivamente. También recibió a una Comisión de la J. S. U. de Euzkadi y al presidente en funciones de la Comisión Gestora de Vizcaya, al que acompañaban varios gestores y el secretario en funciones de dicho organismo. Con todos ellos, el ministro, señor Bilbao, trató asuntos de gran interés. (Febus.)

## El complot de Chile era "nazi"

Santiago de Chile, 7.—Los últimos informes del reciente movimiento demuestran que estaba dirigido por elementos "nazis", con la ayuda extranjera.

Las medidas policíacas hicieron abortar sucesos análogos que se preparaban en provincias.

## Muere en accidente el ex príncipe de Asturias

Miami, 6.—El titulado conde de Covadonga ha sufrido un accidente de automóvil, a consecuencia del cual ha fallecido. (Febus.)

Administración de CLARIDAD: Narváez, 72

## Continúan los incidentes en la zona facciosa entre españoles e italianos

Barcelona, 7.—En la zona facciosa continúan los incidentes entre españoles e italianos. Es curioso señalar la noticia que publica el diario falangista "Arriba España", de San Sebastián, en el cual sale al paso de unos comentarios hechos por el periódico "Ametralladora" contra la nación italiana. "Arriba España" dice que ya en otras ocasiones ha tenido que hacer público su disgusto por determinadas palabras y conceptos en contra de Italia publicados por "Ametralladora".

"Hoy—dice—tenemos que protestar nuevamente, ya que en el último número, y al pie de un retrato del rey Victor Manuel, se publican frases molestas para la nación italiana. Rogamos—continúa diciendo—"Arriba España"—al embajador de Italia que no se haga eco de tales cosas, ya que tenemos la certeza de que los representantes diplomáticos de la nación hermana conocen el amor profundo que por ella sentimos todos los españoles" (Febus.)

Administración de CLARIDAD: Narváez, 72

## ULTIMA HORA

## "Vuestras líneas crean nuevas tierras y garantizan nuestro antiguo territorio", dice Hitler en una revista

## Henlein, que será "huésped de honor" de Hitler en Nuremberg, ha ordenado la preparación de un Congreso

Nuremberg, 7.—Con motivo de la revista pasada a las Secciones del "servicio de trabajo", Hitler pronunció esta mañana, en tono de amenaza y bravata una alocución en la que dijo especialmente:

"Vuestras líneas aseguran la defensa del Reich y su independencia. Esas líneas crean "nuevas tierras" que garantizan nuestro antiguo territorio, y en todas partes al Norte, al Este, al Sur e incluso al Oeste garantizan la seguridad del Reich." (Febus.)

## Un comunicado del Partido Sudete

Praga, 7.—El partido "nazi" de los sudetes, al dar cuenta de la marcha a Nuremberg de Henlein, ha facilitado un comunicado diciendo que será "huésped de honor de Hitler".

Agrega que "antes de marchar, Henlein ha ordenado la preparación de un Congreso, que será la primera reunión general de los alemanes de los sudetes y que se celebrará en octubre en Usti Aussig".

El comunicado añade que "todos los alcaldes y jefes locales pertenecientes al partido deberán asistir a este Congreso. Hay que hacer notar que hasta ahora todas las manifestaciones de esta naturaleza estaban prohibidas en Checoslovaquia. (Febus.)

## Comentarios de la prensa inglesa

Londres, 6.—La prensa inglesa comenta brevemente las noticias relativas a las concesiones

## La invasión de China

## Heroísmo de los trabajadores chinos

Hong-Kong, 7.—Comunican de Cantón que los aviones japoneses bombardean diariamente el ferrocarril de Cantón a Hankéu, con objeto de lograr la paralización del tráfico. Sin embargo, numerosos equipos de obreros destinados a los trabajos de reparación de la línea, que trabajan con gran heroísmo, logran reparar rápidamente la línea, y el tráfico no se interrumpe más que escasas veces por poco tiempo. (Febus.)

checoslovacas a los sudetes y aplaude la actitud de Praga.

Opinan los periódicos que las peticiones "nazis", a las que el Gobierno checo no puede acceder, harían, de ser atendidas, que quedaría creado un Estado dentro de otro Estado.

Hasta los órganos conservadores opinan que los alemanes de los sudetes saldrían de la dependencia de Praga para caer en la de Berlín.

Los periódicos están de acuerdo en que el Gobierno central no puede abandonar en manos de las comarcas la dirección de la política exterior y la del Ejército y la Hacienda.

El "Financial News" declara que si los sudetes continúan exigiendo más de lo que el Gobierno checoslovaco puede dar habrá que convenir en que Praga tiene razón para no ofrecer nada y romper las negociaciones.

El "Daily Telegraph", en su artículo de fondo, hace notar que hasta ahora todos los esfuerzos de conciliación han venido únicamente del Gobierno checo. Váron Bartlett se pregunta con ansiedad en el "News Chronicle" si no ha sido ya rebasado el extremo límite prudencial en las concesiones de Praga. (Febus.)

## "DIARIO OFICIAL"

**Destinos militares**  
Barcelona, 7.—El "Diario Oficial del Ministerio de Defensa Nacional" publica las siguientes disposiciones:

Designando comandante militar de Tarragona al coronel de Infantería don Francisco del Rosal Rico.

Concediendo la Medalla del Valor al teniente de Infantería de Milicias don Alberto Morales García, con pensión anual de setecientas cincuenta pesetas durante cinco años, por su distinguida actuación en las operaciones del Ebro. (Febus.)

## Los petróleos mejicanos

## El Supremo confirma la sentencia

México, 7.—El Tribunal Supremo ha rechazado el recurso de las Compañías petroleras expropiadas contra la sentencia del Tribunal de distrito, confirmando la decisión del pasado marzo adoptada por los Tribunales de arbitraje sobre los contratos de trabajo. (Febus.)

## Los Estados Unidos construyen más defensas antiaéreas

Washington, 6.—El departamento de la Guerra ha encargado la construcción de 350 cañones antiaéreos, que habrá de estar terminada dentro de este mismo año. (Febus.)